

Estados Unidos no desea alianza con el Japón España empleará gran cantidad de aviones en Marruecos

Los Estados Unidos no desean alianzas pero sí acuerdo con Inglaterra y Japón

Londres.—La sugestión de que la conferencia de desarme y sobre los problemas del extremo oriente de Washington sea transformada en una superconferencia de paz para asegurar la tranquilidad del mundo, está ganando terreno en la Gran Bretaña. Seguidas de la declaración del primer ministro Lloyd George sobre un acuerdo entre la Gran Bretaña, los Estados Unidos y Japón, el primer ministro de Nueva Zelandia, Massey, paró en favor de tal pacto de paz del ayudo.

Un acuerdo tripartito entre la Gran Bretaña, los Estados Unidos y el Japón—dijo—es el mejor pacto posible. Se afirma que el ministro dijo al «Evening News»: Si a él pudiera llegar a la conferencia de Washington, sería solucionado el problema del Pacífico y daría un gran paso hacia una paz mundial duradera. Australia y Nueva Zelandia están más interesadas en el Pacífico que ninguna otra nación.

La prensa británica no se precipita, no obstante, en sus opiniones sobre la conferencia de Washington. Solo el «Daily Chronicle», el «Times», el «Daily Mail» y el «Manchester Guardian» han comentado refiriéndose los tres últimos incidentalmente a ella en conexión con su comentario sobre la conferencia imperial británica.

El «Times» dice que no cree en el éxito de la conferencia si no hay una inteligencia sobre el Pacífico.

El «Daily Chronicle», que a menudo refleja la opinión del Gabinete, deplora que el Gobierno norteamericano haya repasado la proposición sobre una conferencia preliminar.

Las indicaciones de que el alcance de la conferencia será ampliado, no encuentran buena acogida en la prensa, no obstante las opiniones en contrario de los estadistas.

Los Estados Unidos opuestos a la Alianza

Washington.—La sugestión del acuerdo tripartito de Lloyd George entre la Gran Bretaña, Estados Unidos y Japón, tendrá cuidadosa consideración de parte de los Estados Unidos, según se anunció hoy oficialmente en el departamento de Estado.

Se declaró que los Estados Unidos son opuestos a alianzas, pero que es la creencia de la administración que una inteligencia definida sobre los problemas del Pacífico debiera lograrse entre esas tres naciones, las más interesadas en el Pacífico.

En el acuerdo debe atenderse también a la protección de los derechos de las otras naciones interesadas en el Pacífico, se declaró; y los Estados Unidos insistirán en la debida consideración de los derechos de China y los países sudamericanos, lo mismo que de Rusia.

El departamento de Estado no ha recibido solicitud alguna de los representantes de ningún gobierno ruso para tomar parte en la próxima conferencia de desarme, se agregó, pero este gobierno intenta proteger los derechos de Rusia.

El teléfono inalámbrico en los hogares y oficinas

España empleará gran número de aeroplanos en Marruecos para batir a los rebeldes.—Cerca de cinco mil prisioneros españoles van a ser devueltos por el enemigo.

Londres.—Con excepción del imperio del Japón, España es en estos momentos el comprador más importante de material y pertrechos de aviación en Europa. Hoy se sabe que la misión militar española designada para adquirir el material de guerra que el gobierno de Madrid se dispone a comprar aquí, tiene instrucciones de enviar a España inmediatamente ochenta aeroplanos de firmas inglesas.

La misión debe llegar a esta capital el miércoles próximo y se afirma que se ha solicitado ya a numerosas fábricas de aviación que sometan proposiciones a la embajada española en ésta. Se establece en todas las indicaciones hechas que es esencial en los contratos la cláusula de «entrega inmediata». La clase de aeroplanos que el gobierno español solicita son los de «exploración» y los de «bombardeo» y los destinará para la campaña de Marruecos contra los moros rebeldes de la zona de Melilla.

Informes que se afirman son absolutamente fidedignos afirman que España se propone invertir más de un millón de dólares en la ampliación de sus servicios militar y naval de aviación, que serán empleados en gran escala durante la ofensiva a punto de iniciarse en Marruecos.

Los rebeldes atacan débilmente

Madrid.—El comunicado oficial del ministerio de la Guerra dado a la publicidad hoy informa que reina relativa tranquilidad en la zona de operaciones de Melilla, donde sólo se han realizado aislados y débiles ataques de grupos rebeldes contra los puestos españoles de Cabo de Agua y la Restinga, siendo repelidos por las tropas, que han causado al enemigo numerosas bajas. Los cruceros «Cataluña» y «Princesa de Asturias» han estado bombardeando los adueros moros y ayudando a las tropas a repeler todos los ataques hechos por las harcas. Continúan enviándose refuerzos a Melilla, habiendo ya logrado constituir otro grupo de tropas de bastante fuerza en las posiciones avanzadas del norte de Melilla en la desembocadura de la península de Tres Forcas.

Cerca de cinco mil prisioneros

Madrid.—Informes de prensa recibidos aquí confirman informaciones particulares acerca de la debilitación creciente de la harca que acometió al general Fernández Silvestre, logrando avanzar arrolladoramente desde Monte Abarán hasta cerca de Melilla y causando el desastre militar reciente. Las deserciones que ya se habían anunciado por los confidentes moros al servicio de España, continúan aumentando debido a las diarias contiendas trabadas entre los contingentes moros que se disputan la distribución del botín

capturado en las posiciones españolas tomadas en el avance. Las batallas que rodean a Melilla han reiterado al general Berenguer su adhesión a España y algunas de ellas son las que están trabajando más eficazmente para obtener la libertad de los prisioneros españoles. El número de estos es todavía imposible de precisar a causa de negarse el general Berenguer a comunicar cifras exactas mientras no haya podido obtener datos más precisos que los que ahora existen. Los informes particulares hacen variar el total entre 3,000 y 5,000, aunque se cree que se aproximan a la última cifra, a menos que las bajas ocurridas en las columnas disueltas durante la retirada, sean mucho mayores que las que se ha afirmado.

Continuamente llegan a Melilla pequeños grupos de soldados que han logrado abrirse paso entre las fuerzas moras que los tenían rodeados o que se han evadido de sus prisiones. Todos coinciden casi unánimemente en afirmar que por lo general no han sido maltratados por los moros, aunque han pasado escaseces tremendas. Informan que en los adueros donde se han retirado los kabileños las provisiones no son abundantes y ocasionarán que se tenga que poner en libertad a los prisioneros por imposibilidad absoluta de alimentarlos. Reina en los centros políticos y militares gran ansiedad sobre la suerte que puedan correr los prisioneros en el momento en que se inicien las grandes ofensivas y se empiece a imponerse a los rebeldes el castigo por las tropas españolas, aunque se afirma que hasta ahora el caudillo moro Abdul Krin ha tratado de disciplinar a sus soldados y obligarlos a que respeten a los militares prisioneros.

El Rey vuelve a supervisar la campaña

Madrid.—El señor Maura ha conferenciado extensivamente con el Rey, durando su estancia en el Alcázar más de tres horas. Al salir afirmó a los periodistas que había informado al rey con todo detalle de la situación, contestando a las innumerables preguntas que el monarca le hizo sobre las medidas tomadas durante los días que él ha estado ausente de la Corte. El presidente manifestó que el rey tendría una conferencia con el señor Cierva, Ministro de la Guerra y que volvería a asumir personalmente la supervisión de todo lo relacionado con la campaña de Marruecos. El señor Maura informó que las noticias de toda España indican tranquilidad completa y un espíritu de la opinión pública completamente patriótico y resuelto.

Abdul Krin desea negociar

Madrid.—Los diarios acogen rumores persistentes de haberse entablado «pour parlers» por el caudillo rebelde Abdul Krin para desistir de su resistencia y someterse a las autoridades españolas. Afirrase que el jefe rebelde ha enviado emisarios al General Berenguer, informándole que está dispuesto a tratar de la devolución de todos los prisioneros españoles en su poder y a pactar para el mantenimiento de la tranquilidad en la zona de influencia de España bajo ciertas condiciones.

Invitación al ceremonial del Centenario

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:
La Municipalidad de San José invita a Ud. al solemne Te Deum que en acción de gracias al Cielo por los beneficios disfrutados en nuestra primera centuria de vida de independencia, tendrá lugar el 15 de Setiembre corriente en la Iglesia Metropolitana, inmediatamente después de la inauguración de la estatua de don Juan Mora Fernández.

La acuñación en Méjico llega ya a quince millones.

Ciudad de Méjico.—Las casas de moneda del país continúan acuñando grandes cantidades de oro, de acuerdo con las leyes sobre la materia dictadas por el Gobierno provisional, vigentes todavía en la República. Según las últimas noticias se han acuñado ya como quince millones de pesos mejicanos en moneda de cinco, dos y medio y un peso. El peso mejicano vale cincuenta centavos oro.

Esta cantidad está ya en circulación y se produjo en los primeros seis meses del año. Otro tanto, si no más, será la producción en la otra mitad de 1921.

El oro circula con más profusión que la plata actualmente en todo el país. La moneda de oro de a peso es relativamente pequeña.

También se han acuñado monedas de otros valores, pero las enumeradas son las que están en mayor circulación.

Discusiones del Gabinete francés

Paris.—Milagrosamente pudo evitarse una sacudida del gabinete francés en la discusión acerca de la cuestión indemnizaciones alemanas, según se ha sabido hoy de una fuente digna de crédito. M. Doumer, ministro de finanzas, entregó su renuncia al primer ministro Briand, a causa de que el señor ministro rehusó aceptar el plan de indemnizaciones presentado por los ministros de finanzas aliados en la última semana.

El primer ministro Briand rehusó aceptar la renuncia porque deseaba que el ministerio permaneciera intacto durante las delicadas negociaciones pendientes sobre materias internacionales. Mr. Doumer decidió tomarse dos semanas de vacaciones para pensar sobre el asunto.

Los ministros de finanzas habían convenido en la distribución de la indemnización alemana sobre la base de proridad en las reclamaciones y Mr. Doumer la había aceptado en nombre de Francia.

Cuando se presentó el acuerdo a Briand, repudió la aceptación por M. Doumer y rechazó el acuerdo.

Transmitiránse por teléfono inalámbrico las noticias mundiales a los hogares, oficinas y granjas

Omaha.—Ha llegado la época del establecimiento de un servicio telefónico inalámbrico periodístico. El proyecto está respaldado por el gobierno de los Estados Unidos en combinación con el departamento postal, y la estación de ensayo muy pronto se abrirá en Omaha. Si la primera prueba resulta satisfactoria, se establecerán estaciones similares en todo el territorio a distancias de 400 millas una de otra.

Mr. R. B. Howell, del partido republicano de Nebraska, es el hombre en cuyo cerebro nació la nueva idea. Mr. Howell es ingeniero, graduado en la academia naval de Annapolis y sirvió en la armada durante la conflagra-

ción mundial, con el rango de subteniente. Es, además, jefe de los acueductos municipales de Omaha, del servicio de gas y de una fábrica de hielo. Recientemente expuso sus planes al administrador general de correos, Mr. Hays.

Dicho alto funcionario quedó sumamente complacido con la idea y rogó a Mr. Howell que estableciera un periódico inalámbrico en Omaha. También lo comisionó para que fuera a Europa a investigar ciertas fases de la telegrafía inalámbrica que actualmente se discuten allí. Mr. Howell zarpará para el viejo Continente el día primero de setiembre.

La estación experimental se establecerá inmediatamente

Sin embargo, no se esperará el regreso de Mr. Howell para el establecimiento de la estación inalámbrica de ensayos, sino que se procederá a su instalación inmediatamente.

Caso de que se lleve a la práctica el proyecto, el periódico inalámbrico transmitirá noticias de todas clases a los hacendados, rancheros, poblaciones rurales, hombres de negocios y a los hogares. Funcionará desde las primeras horas de la mañana hasta horas avanzadas de la noche.

«Indudablemente tendremos que hacer cambios en nuestros planes, dijo Mr. Howell. Estableceremos mejoras y eliminaremos desventajas a medida que el servicio progresa».

En el informe rendido por Mr. Howell al administrador general señor Hays, se establece que el costo de cada estación transmisora ascenderá a 25,000 dólares. Las estaciones receptoras costarán \$ 65 a lo sumo. El servicio será gratuito.

«El objeto del servicio, añadió Mr. Howell, es extender las funciones del gobierno, para que contribuya a la alegría del vivir, transmitiendo las noticias para que el público las reciba mientras se desarrolla el asunto.

No se intenta la usurpación de los periódicos impresos.

El proyecto es práctico

El vicealmirante Bullard, jefe de comunicaciones de la armada de los Estados Unidos, al par que los directores de la Radio Corporation of America y el ingeniero en jefe de la De Forrest Radio Telephone and Telegraph Company of New York han declarado que el proyecto es absolutamente práctico, desde el punto de vista técnico.

Las comunicaciones inalámbricas funcionarán bajo el control del departamento postal. Mr. Howell no intenta dedicarse al nuevo servicio, sino meramente desea ayudar a Mr. Hays a iniciarlo.

No se ha fijado todavía la fecha de la inauguración del servicio periodístico inalámbrico; ello depende del tiempo que se necesita para la instalación de los aparatos, la organización del personal, etc. Pero se espera que antes de que caiga la primera nevada, las noticias de interés mundial se transmitirán directamente por teléfono inalámbrico a los hogares y las de Omaha, en un radio de 200 millas.

¡Comerciantes!

Roberto Jiménez Sáenz, socio de la casa Felipe J. Alvarado y Cía., dijo bajo juramento ante el Juez Segundo Civil, que «el valor efectivo y comercial de los billetes en circulación, con respecto a los colonos de oro, es de un 5% menos del valor de su leyenda; esto es, \$ 1.00 oro equivalente a \$ 1.05 papel».

¡Exigid de dicha casa la devolución de lo que os han cobrado de más.

TEODOSIO CASTRO

O. ERNESTO CASTRO

¡Comerciantes!

En vista de la insinuación que públicamente hacen Teodosio y Ernesto Castro, para que se nos exija la devolución de lo que hayamos cobrado de más sobre obligaciones contraídas en colonos de oro, hacemos saber que estamos listos a restituir el **aglo** que se nos haya pagado, seguros como estamos de que **con nadie** hemos ejercitado tan odiosa explotación.

San José, 8 de Setiembre de 1921.

FELIPE J. ALVARADO Y COMPAÑÍA.

La Semana Cívica

Festejos centenarios escolares, sociales y civiles de hoy

Hemos recibido un elegante panfleto que contiene el programa completo de las fiestas centenarios, que celebrarán los dos principales planteles de enseñanza de esta ciudad: el Colegio de Señoritas, que dirige don J. Fidel Tristán y el Liceo de Costa Rica cuyo director es don Justo A. Facio.

Como dichos programas son muy extensos, pues contienen todos los números correspondientes a la Semana Cívica, iremos publicando diariamente, hasta el 15 de setiembre inclusive, el programa del día.

Para hoy, 10 de setiembre, anuncia el Colegio de Señoritas una Asamblea General de todo el plantel. Para esta fiesta se ha invitado al público. Dice así la invitación:

Colegio de Señoritas

SEMANA CÍVICA DEL CENTENARIO
Asamblea General del sábado 10 de Setiembre de 1921, a las 8 horas 30 m., dedicada al Himno y a la Bandera Nacionales.

PROGRAMA

1. Himno Nacional.
 2. La historia de nuestro Himno, señorita Lily Fonseca.
 3. La Bandera, señorita María Cristina Carranza.
 4. Saludo a la Bandera de Costa Rica.
 5. Palabras del Director.
 6. Nuestra Bandera, fantasía. Señorita Graciela Carranza.
 7. A la Patria evocada en su Himno y en su Bandera, señorita Emilia Prieto.
 8. Desfile de alumnas ante la Bandera.
- Comisión.—María Carranza, Anita Marchena, María F. Caballero, J. J. Vargas C., Manuel C. Quesada.
- J. F. TRISTÁN, AIDA CHARPENTIER, Director. Secretaria.

En la Escuela Normal de Costa Rica

10 de setiembre de 1921.—Tribuna libre para los alumnos que deseen dedicarle un pensamiento a la Patria.

Escuela "Buenaventura Corrales"

Programa de los actos que se verificarán el sábado 10 de setiembre en curso.

A las 9 horas.—Homenaje a don Buenaventura Corrales.

A las 9 y 30.—Bautizo de una aula de la Escuela (V Grado A.)

- 1.—Obertura, «La Reina de Saba»; Gounod.
- 2.—Ceremonia del Bautizo.
- 3.—Biografía de Gounod.

- 4.—La Serenata de Gounod, violín, cello y piano.
 - 5.—La Música, Lectura.
 - 6.—«Ave Marías», (Gounod).
 - 7.—Marcha Fauto.
- A las 18 y 30 horas.—Concurso de Composiciones cívicas.
- 1.—Himno Nacional y Alegoría de la Música.
 - 2.—Exposición. Concurso de Composiciones cívicas presentadas en los grados superiores de la Escuela.
 - 3.—Distribución de 3 premios.
 - 4.—Orquesta.
 - 5.—Lectura de las Composiciones premiadas, por sus autores.
 - 6.—El violín de Paganini, Mellopea.
 - 7.—Biografía de don Gordiano Morales.
 - 8.—«Cristina», Mazurka.
 - 9.—«Yo puedo ser músico».
 - 10.—«La Anarquía Instrumental».
 - 11.—Himno a los héroes del 56.
 - 12.—Baile indígena.
- Se invita cortesmente al público y a los padres de familia.

EL PERSONAL DOCENTE

En Desamparados

Gran baile social en la noche con el cual comienza la Semana Cívica del Centenario.

En la ciudad de Heredia

Solemnes vísperas con bombetas y repiques de campanas.

En Santo Domingo

Progreso cívico. Reseña histórica. Las instituciones políticas de Costa Rica. Valor y sentimientos cívicos de los costarricenses. Guerra del 56. Monumento Nacional. Contienda con Panamá. Su destino para el futuro. Himno Nacional.

En Cartago

Gran desfile de las Escuelas y Colegio de San Luis Gonzaga a la estatua de don Jesús Jiménez, en donde se desarrollará un magnífico programa.

NOTA.—Rogamos a todos los Directores de Colegios y Escuelas del país que se sirvan enviarnos, con anticipación, los números que van a desarrollar en sus planteles del 11 en adelante, para publicarlos en la misma forma que lo hacemos hoy.

Otro tanto rogamos a los organizadores de fiestas sociales y civiles, con el fin de dar a nuestros lectores un detalle completo de los festejos centenarios del país en general.

Una sonadita al Dr. Alfaro y a los profesores panameños

(Párrafos del Editorial del "STAR" and "HERALD" de 25 de Agosto de 1921)

«Y no hay manera de salirse del hecho de que *La Estrella* ES EL ÚNICO PERIÓDICO Y EL ÚNICO ELEMENTO CON SUFICIENTE VALOR MORAL PARA EXPLICAR LA VERDADERA SITUACIÓN AL PAÍS. Esta verdad, el hecho de que tarde o temprano se obligaría a entregar a Coto, si hubiera sido llanamente anunciada al comienzo, NOS HABRÍA EVITADO MUCHAS COSAS DESAGRADABLES. Lo que el Doctor Alfaro les dijo a los representantes de la prensa en la conferencia tenida con ellos el 20 de julio, debió haber sido dicho al pueblo el 25 de febrero cuando la multitud fué a la Presidencia a ofrecer sus servicios al Gobierno para defender lo que la GENERALIDAD CREÍA UNA PARTE DE NUESTRA HERENCIA NACIONAL. El patriotismo es una cosa magnífica y el hombre que está dispuesto a morir por su país es un hombre noble; pero la disposición de cualquier hombre para morir es ya otra cosa absolutamente cuando él contribuye a lanzar a la Nación por el camino del suicidio. Cuando esto ocurre, este hombre deja de ser patriota para convertirse en un lunático, y cuanto más presto se le coloque la camisa de fuerza, tanto mejor será para la comunidad.

No es posible someter a duda que los profesores que suscribieron la protesta que aquí mencionamos, cuando lean al correr el tiempo ese documento, lo verán con horror y se culparán así mismo por haber permitido darle cabida al sentimentalismo y no al razonamiento y a la lógica, que debieran ser la guía en una época en que la Nación más necesita de hombres acortumbrados a analizar con frialdad y a decidir así los asuntos de vital importancia. QUE VIVAN ELLOS PARA QUE SE ARREPIENTAN DE SU ACTUAL ABOMINACION».

Notas breves

Esta noche tendrá lugar una velada en el Salón de Actos del Edificio Metálico. Ha sido preparada por los párvulos del V grado y la entrada no cuesta ni un céntimo. Muchas madres asistirán al acto escolar.

—La distinguida señorita Lolita Zeller saldrá en breve para la Habana en viaje de paseo. Deseamos feliz viaje a la simpática señorita.

—El domingo a las nueve horas tendrá lugar en el Teatro Nacional el ensayo general de Orquesta para el Baile del Centenario. Muchas señoritas y caballeros aprovecharán la coyuntura para ensayar también algunas piezas.

—La retreta de anoche en el Parque Central, ofrecida en beneficio de la Iglesia de la Virgen de los Angeles, estuvo muy concurrida. La noche, que estuvo espléndida, se prestó al acto con buen contingente de estrellas, humanas y celestes.

—El baile del Club de Amigos resultó muy brillante. Se prolongó hasta altas horas de la noche y se recolectó una buena suma para el Hospicio de Incurables.

—Esta noche dará un grupo de amigos del General Monge una comida en honor de su General, a la que asistirán numerosos elementos militares.

—Para los empleados públicos se acordó un sueto de seis días. Los buenos muchachos del Erario tendrán su cana al aire ahora para el Centenario.

—La policía de provincias que fué a Coto a tomar posesión del territorio en disputa, regresó ya a sus respectivos lugares.

—A los festejos religiosos de Heredia asistirá el Arzobispo Monseñor Castro. En Heredia se le prepara un brillante recibimiento.

Las Legaciones de Centro América en México

Hemos sido informados de que las Legaciones que acreditó Centro América en México con motivo de las fastuosas fiestas del Centenario de aquel gran país, fueron recibidas ayer por el Presidente Obregón, junto con las Legaciones de Italia y Japón. Parece que la Legación de Costa Rica se presentará al señor Presidente de aquel país hoy mismo. No sabemos si hay buen fundamento para esta noticia.

Nota maravillosa

En la Mesopotamia llueve el Maná bíblico

ASI LO RELATA UN CABLE

Hemos de dar cuenta de una noticia de orden maravillosa sin pretender que nuestros lectores juren sobre ella, pero como la prensa de los Estados Unidos se ha ocupado extensamente del asunto y en Francia ha provocado hasta discusiones acaloradas, lo hemos de copiar con el objeto de que nuestros amigos se impongan de este fenómeno curioso.

Dice el cable en cuestión: «Nueva York, 27 de agosto de 1921.—M. Oscar Heizer, Cónsul de los Estados Unidos en Jerusalem ha enviado al Departamento de Estado de Washington un informe oficial en el cual declara que el *Maná*, esa sustancia maravillosa de que se sirvieron los israelitas en el desierto bajo el mando del genio de Moisés, puede ser recogido aun en nuestros días en las regiones de la Mesopotamia Superior, en el Turkestan y en la frontera de Persia. El Cónsul dice que este *Maná* cae en forma de rocío durante los meses de setiembre, octubre y noviembre y que se deposita sobre las hojas de los robles de donde puede ser recogido».

Cierto es que las Agencias de Noticias ponen a mentir, no digo a un Cónsul en un informe oficial, sino al mismo Papa si llega el caso; pero de ser cierto, la Rusia Soviet no podría hacer nada mejor que trasladarse a la dorada Mesopotamia, si antes Inglaterra no adquiere el denuncia.

Campo ajeno

Replica del señor Tinoco Gutiérrez

Señor don Mariano Guardia C. San José.

Muy señor mío:

Me refiero a su artículo publicado en el Diario de ayer. Me extraña mucho que siendo Ud. Ministro de Hacienda durante toda la Administración González Flores, ignore como se arregló la cuestión de los pagarees de la Deuda Republicana, cuando después de la famosa quiebra del Banco Comercial—de la que es Ud. tan responsable—por haber tenido tantas complacencias con esa institución, hasta el extremo de permitir que el Interventor de Bancos no practicara como es debido, el arqueo de todos los meses y no hacer público la mala situación del Banco, para salvar haberes de aposentados con detrimento de esa inmensa mayoría que encontró su ruina con aquella desastrosa quiebra—es extraño digo, que Ud. ignore lo de los pagarees cuando el señor Juan Alfaro Vargas pidió por orden del pagaree de la Deuda Republicana al Curador de la Quiebra, para serle entregados al señor González Flores personalmente.

El país entero conocerá **TAN** mento pues me propongo publicar, en hoja suelta y ya veremos si larga se enteró Ud. o no de esa opción. El señor Carballo está obligado a decir públicamente por qué no volvió a practicar arqueos como era de su deber y por lo que cobraba su sueldo a la Nación.

2.—En cuanto a la famosa operacioncita que le dije en mi anterior, le probaré también que es enteramente cierto lo publicado por mí y que el Licenciado don Alfredo González Flores fué el primer beneficiado y que después de haber conseguido el pagaree que le correspondía personalmente no volvió a pagar intereses; fué entonces cuando la casa Collado y Rojas se vió en la necesidad de cobrarle a don Máximo Fernández quien los había endosado.

Del favorcito que le prestó el gobierno de la gloriosa administración Tinoco, se desprende que no era tan tirano aquel señor y que la Directiva del Banco Internacional obraba por su propia cuenta, pero tenga Ud. la seguridad, señor Guardia que al señor Tinoco no le hubiera faltado manera de impedir que se efectuara esa operación, si realmente hubiera querido perjudicarlo a Ud. pues aquella suma es la mayor que en esos casos ha dado la citada institución. Bueno es que Ud. como caballero lo reconozca.

Sin más por ahora y con reservas para el futuro,

LUIS DEMETRIO TINOCO.

San José, 9 de setiembre de 1921.

Anúnciese en LA MAÑANA

La política en Heredia

Algunos ciudadanos, preocupados por el bien local, y lejos de ellos cualquier idea de partidismo, sólo atentos al lema pro-Heredia, se ha reunido y proponen a la consideración de los otros, para integrar la Municipalidad Central, en diciembre próximo, los nombres siguientes:

PROPIETARIOS

Lic. don Juan Rafael Arias, Dr. don Santiago Zamora, don Francisco Arguedas, don Eladio Rosabal y don Manuel Alfaro.

SUPLENTES

Dr. don Oscar Fuentes, don Jenaro Leitón y don Alfredo Lizano.

SÍNDICO: Lic. don Tranquilino Ulloa.

Con insistencia se habla de don Juan Rafael González Zamora para representante por Heredia al próximo Congreso de Mayo. Como resulten los pronósticos, Heredia tendrá en el señor González Zamora un elemento que la honra.

POLÍTICO

Triciclos, troleys y cochecitos para niños; balijas, carrieles y baules para camarote; espejos de tres caras y de aumento para afeitarse; Todo fresco y a bajos precios. «Al Siglo Nueve» A. Herrero & C^o

Próxima boda en Cartago

Con mucho agrado hemos recibido la participación que publicamos en seguida, anticipándole a los futuros contrayentes una vida de inefables dulzuras:

Quinto Vaglio y Cristina de Vaglio participan a usted el próximo matrimonio de su hija LETICIA con el Licenciado don LUIS FERNÁNDEZ.

Cartago, setiembre de 1921

Luisa Rodríguez v. de Fernández participa a usted el próximo matrimonio de su hijo LUIS con la señorita LETICIA VAGLIO

San José, setiembre de 1921

Para anunciarse no debe usted buscar el periódico o diario que le cobre más barato. Es un error suyo; cada cual cobra lo que le dá. Su preocupación debe ser, ante todo, buscar la publicación que circule más.

Rectificando una información

En la nota informativa que apareció en nuestro colega *La Tarde* sobre la entrada a Coto, se dice por un error que el General Monge quedó a bordo del «Izabal». Esto no es cierto. El General entró por el río hasta el sitio de la toma de posesión, con su Secretario Vargas Coto y su ayudante Vargas. Las gentes del Izabal quedaron al mando del Coronel Dídimo Fallas. Conste así.

EL PERIODISMO

Por Billy Mirky.

Al amigo don Aquiles Acosta.

Cuando se habla del periodismo como un cuarto poder, cabe preguntar: ¿qué es el periodismo? Víctor Hugo ha dicho que si hubiera estado a su arbitrio conceder al hombre la libertad de la prensa, habría reflexionado mucho antes de resolver. Concepto, que bien medido, esboza los bienes y males que produce. Desmoulins expresaba que la prensa, a modo de lanza de Aquiles, cura las heridas que hace. Otros afirman que la prensa no es poder, que el diarismo es tanto para el bien como para el mal, y que es perdido el tiempo de los que sobre tales cosas legislan. Pero los hechos proclaman de voz en cuello que si hay un poder temible es el de la prensa diaria que puede hacer estragos en las inteligencias y corromper después los corazones.

En Centro América la mayor parte de la prensa carece de la aureola dignificante que ella posee en los Estados Unidos o en Francia, por ejemplo. Flaquer, al analizar la prensa de ciertos países, ha dicho que, con honrosas excepciones, se ha dirigido más a las pasiones que a la razón de la multitud; pervirtiendo el sentido común y dando por alimento frases huecas, sofismas extravagantes, juicios apasionados o calumniosos sobre los hechos. Este furor, parecido al de los iconoclastas, perjudica a la autoridad de los gobiernos, produciendo intranquilidad y descomposición.

Con la mala prensa viene el ensalzamiento e infatuación de la ignorancia. Vemos, no como raro, sino como un hecho frecuente, que quienes no han logrado aprender operaciones sencillas, que no leerían de corrido la portada de una obra de derecho público, critican con desenfado y suficiencia las notas diplomáticas de un Ministro de Estado. Antes escribía el que había pasado los mejores años de su vida inclinado sobre pergaminos y portafolios; hoy escribe el primero que tenga pluma, tinta y audacia. Antaño nadie escribía sin primero meditar y estudiar largamen-

te; ogaño se tienen tales cosas por floñeces y escribe el primer pelafustan: no hay santuario que no invada, tesoro que no manosee, joya que no empañe. Desgraciadamente, el periodismo en nuestros países, depende de la parte más iliterata, menos ilustrada; el interés supremo tiene por principal mira el mercantilismo, hacerse leer del mayor número y para esto es necesario halagar las pasiones del mayor número y vivir del escándalo. ¿Qué valla puede sujetar al periodismo que persigue un fin perverso de lucro y sensación? Calumniará, desgarrará, sembrará el escándalo a manos llenas? Y a él que? En eso está su negocio; precisamente lo que interesa es clavar la zarpa en las gentes honradas.

Girardin ha dicho que cualquiera no debe ser periodista, que la sociedad debe controlar esta exigencia, porque el periodismo es a menudo una explotación mercantil de la opinión y de las pasiones; un taller donde se dilata la mentira; un almacén en que se expende el error, en provecho de determinados; poniendo cada día en tela de juicio lo que ha sido ya resuelto; negar o exajerar lo cierto; aseverar lo falso; hacer verosímil lo inventado; denigrar sistemáticamente cuando los demás elogian; tratar todo sin profundizar nada; rebajar los grandes caracteres y realzar los mezquinos, fabricar a placer engañosas reputaciones; rebajar la dignidad nacional afectando hipócritamente mirar por ella sorprender y divulgar los secretos de Estado, bajo pretexto de solicitud por la pública seguridad; hacer indelebiles todas las manchas e irreparables todas las faltas.

¿Debiera el periodismo tener una misión evangélica, un propósito instructivo, de arte, moralizador o de buen criterio? Preguntémosle a cada hombre honrado de la sociedad si el periodista, como el magistrado, no debiera llevar toga que fuera como la de Dellanida quemante de entrañas a quien la vista sin decoro...

A los suscritores de San José

Avisamos por este medio a nuestros estimados suscritores de LA TARDE y LA MAÑANA, que la única persona encargada del cobro de recibos de esta Empresa es el señor Francisco Quirós Romero, con quien deben enterarse para su pago.

Aún cuando ya lo hemos repetido y es costumbre establecida por todos los diarios del Mundo, para evitarle molestias a nuestros favorecedores, bueno es que sepan que toda suscripción solicitada y servida durante la primera quincena de cada mes, se cobrará completa; y sólo se hará recibo por quince días, si la suscripción se toma después del 16.

Asimismo, la suscripción retardada entre el 1º y el 15 de cada mes, pagará medio mes y se hará recibo completo a quienes la retieren en la segunda quincena.

La suscripción de LA MAÑANA y LA TARDE vale ₡ 3.00

La suscripción de uno sólo de ellos ₡ 2.00.

EL ADMOR. GENERAL

Llegaron las famosas pieles a precios desde ₡ 5.00 hasta ₡ 130.00. Estos precios son la cuarta parte de los que cobramos por las que vinieron el año pasado.

Pensiones concedidas por el Estado

Por el desempeño de largos y reconocidos servicios al Estado han sido pensionados los herederos y descendientes de las personas que se mencionan:

A don Alejandro Chaverri Lizano, por sus propios servicios; a doña Mercedes Fonsca v. de Brenes, por servicios de su marido don Antonio Brenes; a doña Antolina Miranda Brenes; a las señoritas Marta y Nelly, hijas de don Manuel Muñoz, viejo profesor; a don Ricardo Loaiza Monestel, y a la señora Ana Solera Pérez v. de Conejo, por servicios de don Ismael Conejo Calvo.

"HOTEL ATLANTICO"
De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

Suscritores!!

Avísenos inmediatamente si desea Ud. tomar las dos ediciones de esta Empresa. Recuerde que ambos sólo le costarán tres colones mensuales, es decir lo, que paga hoy por otros diarios.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase. De venta aquí.

Réplica al señor Jinesta

Sr. don CARLOS JINESTA,
Director de «La Prensa».

Muy señor mío:

Debo en primer término dar a usted las gracias por haberse servido hacer público, conforme a mi solicitud, el hecho de que no soy más colaborador de «La Prensa». Si a esto se hubiera concretado usted habría dado por terminada la cuestión; mas veo con sorpresa que usted pretende dar golpes de efecto con bases y elementos absolutamente falsos, siéndome muy sencillo aclarar los asuntos con ajustarme estrictamente a la verdad.

Primero.—Afirma Ud. que intentaba retirarme la credencial que se me había extendido, por mi tendencia en quemar incienso a los Poderes Constituidos. A esta arrogancia debo contestar que no conocí a usted sino cuando don Enrique Peyrouet, gerente de esa empresa, hubo entrado ya en inteligencia conmigo. El señor Peyrouet me manifestó que a principios de este mes se liquidaría completamente la situación de bancarrota en que se encuentra actualmente «La Prensa» y en que adoptando un nuevo diario con el título de «La Nueva Prensa» yo entraría a colaborar sin obstáculos económicos. Nunca habló usted conmigo sobre el negocio periodístico, al cual no aporta usted ni un céntimo. Es el señor Peyrouet, el hombre de los dineros, con quien he tenido el honor de entenderme.

Segundo.—Habla Ud. con gallardía de que es hermoso escribir contra los grandes, contra los poderosos. Su tesis es falsa también. Habrá querido Ud. decir que es hermoso escribir contra los tiranos, jamás contra los que son una perfecta garantía del derecho y de las libertades públicas. Tan grandes son los hombres que Ud. sin fundamento ataca, que no han querido, no obstante las insinuaciones de muchas personas, pedir a Ud. la renuncia del puesto público que actualmente ocupa. Tampoco creo que le espanten a usted mucho los gobiernos de fuerza, pues según me acaba de probar el señor don Eleodoro Bolaños, con un libro que pone a mi vista, y con su propia declaración, Ud. recibía de las manos del señor Bolaños, durante el Gobierno de don Pelico, una boleta de identificación que Ud. cobraba, como soldado, en la Pagaduría Nacional, desde el 16 de agosto de 1917 hasta el 1º de abril de 1919.

Tercero.—Es falso que Ud. me haya visto «a media noche» en la Comandancia de Plaza. Ud. me vió en dicho lugar a las nueve de la noche: el señor Rodó, del mismo modo que lo hizo con Ud., me había llamado para interrogarme, amigablemente, si era yo el autor de la nota que con el mote «Cosas de don Julio» había aparecido en «La Prensa». Hace mucho tiempo que no tenía el honor de ver en su despacho a don Ricardo Rodó, no obstante que nos une personalmente una sincera amistad hace muchos años.

Dejo así contestadas sus inculpaciones y le reitero mis agradecimientos por la constancia pública que Ud. se sirve hacer sobre el hecho de que no soy ya más colaborador de «La Prensa».

De Ud. atento S.,

GERARDO ZÚNIGA MONTÚFAR

Valiosos regalos para el Centenario: Vestidos de seda para señoras, rebajados así: de ₡ 98.00 a ₡ 60.00, de ₡ 100.00 a ₡ 75.00, de ₡ 140.00 a ₡ 100.00, de ₡ 160.00 a ₡ 120.00, de ₡ 200.00 a ₡ 140.00 y de ₡ 240.00 a ₡ 160.00. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº

El Concierto en honor de don Leovigildo Arias

Ayer a las 13 horas, en la Sala Magna de la Escuela «Juan Rudín» tuvimos el gusto de oír el concierto que los ex-alumnos de la Escuela Militar de Música obsequiaron a su querido profesor de letras don Leovigildo Arias—actualmente Director de aquella Escuela—con motivo de su cumpleaños.

Ofreció el acto con sinceras palabras el señor don Aníbal Rojas y luego, bajo la dirección del maestro don César A. Nieto dió principio el concierto bajo el siguiente programa:

- 1.—«Juana de Arco». Obertura. G. Verdi.
- 2.—«Coppelia». Ballet. L. Delibes.
- 3.—«Claro de Luna». Vals. O. Fetras.
- 4.—«Recuerdos». Pasillo. (Estreno). J. Quesada.

Luego don Leovigildo, muy emocionado dió las gracias a sus ex-alumnos con palabras elocuentes y sinceras y presentó al público al autor del pasillo ejecutado, don J. Quesada.

Habló breves palabras felicitando a don Leovigildo, la señora

doña Regina v. de Arroyo, y luego tomó la palabra don Juan Rudín, finalizando su improvisado discurso con un ¡Viva don Leovigildo! que fué contestado por todos sus pequeños alumnos.

Luego obsequió el señor Arias a todas sus amistades con refrescos, vinos y un café.

Entre todos los regalos que recibió, anotamos—además del concierto—una billetera, un alfiler de corbata, una corbata de seda, media docena de pañuelos, seis pares de medias, una botella de vino, un prensador de corbata, tres grandes ramos de flores, media docena de corbatas, una jalea, una boquilla de ámbar, e infinidad de regalos más.

Después del concierto se bailó largo rato, retirándose los invitados muy agradecidos a las 16½ horas.

Enviamos a don Leovigildo nuestra más sincera felicitación, deseando viva largos y felices años más.

Menage completo para casa: muebles para sala, comedor, dormitorio y cocina; lámparas eléctricas, loza y cristalería. El surtido más completo y barato. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ
Retratos en todo estilo
Especialidad en ampliaciones y crayones
Local: 50 varas al Sur de «LA GEISHA»
San José, Costa Rica América Central

Fume siempre los famosos cigarrillos
London Sports
COSTA RICA COMMISSION Co.
San José de Costa Rica

¡Realización! Esta semana en LA VIOLETA
Vestidos de casimir para hombre a 50 colones
Corbatas de seda a TRES COLONES
Medias de seda y algodón a MITAD DE PRECIO
50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

Baile del Centenario
Todas las señoras y señoritas de lo más granado de nuestra sociedad, prefieren el «Blanco de Perlas Ideales», por las razones siguientes:
1º—Da una blancura natural.
2º—No ensucia ni mancha los vestidos.
3º—Es absolutamente inofensivo.
4º—Su uso diario mejora y embellece el cutis.
5º—Goza de propiedades medicinales.
6º—Se usa en la cara, brazos y cuello.
7º—Su precio lo pone al alcance de todos.
Pregunte sobre él a cualquiera de sus amigas que lo hayan usado, y no dudamos que lo elogiará calurosamente. Como complemento recomendamos «Rosa Ideales», cuando las mejillas han perdido la lozanía y color de la juventud.

MUEBLES QUIERE Ud. amueblar su casa? hágalo hoy mismo que con poco dinero lo consigue. Pase al taller de JENARO JIMENEZ, tras del Teatro Nacional a donde los conseguirá a PAGOS SEMANALES O MENSUALES. **MUEBLFS**

Abra su cuenta En nuestra «Sección de Ahorros para Navidad» Pagamos intereses de CINCO por ciento anual
ATMELLA HERMANOS. - Establecidos en 1910

Inalámbricos de ayer

Londres, 6. — Lloyd George tendrá mañana una serie de conferencias con el Gabinete, en las cuales se ocuparán de la nota de Devalera. Se cree que la crisis de Irlanda está llegando a su fin y que en la contienda de mañana se resolverá definitivamente este asunto histórico.

Charlestown. — Los cuerpos de cuatro de los cinco miembros de la tripulación de la armada de Martin fueron encontrados en espesos bosques veinte millas al sudeste de Summerville. El quinto tripulante está en camino hacia Charlestown en muy mal estado. Los muertos son Lugarteniente Hany, Primer Piloto W. S. Fitzpatrick, Sargento Arthur R. Brown y soldado Welb Howard.

La situación del herido es tan crítica que los doctores no permiten que nadie le inquiera sobre el accidente.

Washington, 6. — El ataché naval británico transmitió al Departamento Naval el siguiente telegrama del Almirante London: «Cuerpos de las víctimas del Z. R. 2, volverán a Nueva York por H. M. S. «Dautlers», saliendo de Davenport el miércoles 7 de setiembre. «Dautlers» recorrerá 15 nudos y ha sido instruido respecto a la manera de verificar su arribo de acuerdo con las autoridades navales.

(Radiograma recibido el 8)

Washington. — El crucero británico «Dautlers» el cual trae al hogar los oficiales que se quedaron y hombres del navío que perdieron sus vidas en el Z. R. 2, llagaran a Nueva York ya sea en la tarde del 16 o temprano de la mañana del 17. El vapor anclará en Brooklyn del Sur y las ceremonias se verificarán en el muelle a las 2 del 17 de setiembre.

Todos los preparativos con respecto a estas ceremonias serán hechos por el Comandante del 3er. distrito naval, Capitán C. O. Veyllgesang, U. S. Navy.

El Secretario Naval espera atender las ceremonias.

Al «Dautlers» lo llegarán a encontrar y vendrá escoltado hasta el muelle por destroyers e hidroplanos.

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluyo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las Boticas de la República a ₡ 1.00 cada caja.

Hoy en El Trébol

Hoy sábado los aplaudidos humoristas Hermanos Soler ofrecerán al público josefino una función llena que seguramente llevará al simpático coliseo una inmensa concurrencia.

El programa como podrá verse es altamente sugestivo. Se reprisará la aplaudida obra del autor nacional José Fabio Garnier que se titula *Pasa el Ideal*, y que todas las representaciones que de ella se han dado han sido éxito enorme. La encantadora Irene Soler nos deleitará con nuevos couplets. Se estrenará la divertida historieta cómica *El viudo triste* y para final la parodia musical *Carmen*.

Para el domingo se están seleccionando dos brillantes programas que serán la nota del día. Llamarán poderosamente la atención.

Anúnciese en «LA MANANA»

Alajueleñas

Una barbaridad

Después de un largo silencio, vuelvo a escribir, aunque malos renglones, para censurar seriamente todos aquellos actos, ya sean de nuestras autoridades, de particulares, o de Instituciones.

Principiaremos por una de las atrocidades más grandes que ser viviente pueda ejecutar. Don Pio Pol, no sé si con consentimiento del Guardián del Cementerio hace que todas las tardes sus animales pasten en el Campo Santo. Llamo la atención a quien corresponda, para que dichos señores sean llamados a exponer con qué derecho cometen esos abusos. A don Pio le aconsejamos que se compre un terreno si quiere tener animales y que sepa respetar como es debido, el campo donde reposan nuestros abuelos.

Carretas y camión

Una de las cosas que nuestra Municipalidad hizo y que todo el mundo aplaudió, fué la compra de un camión para el arreglo de las calles de esta ciudad. La intención de los señores Municipales (pues así lo han expresado algunos de ellos) fué economizar el trabajo de gran número de carretas que según las malas lenguas, unas cuantas pertenecían al señor Gobernador, pero les salió el tiro por la culata porque hoy tenemos carretas y camión.

Don Chevo en la política

Deme Dios suerte que saber poco me importa. Es la primera vez que un Gobernador, por atender su candidatura diputadil abandona en todo sus obligaciones como tal. O somos o no somos, o se renuncia del puesto para hacer política, o no se hace política y se dedica a cumplir con sus obligaciones que bien caras le cuestan al Estado. Esto es lo que piensa todo buen cristiano; pero no así nuestros mandatarios, que según corre la bola piensan darle a don Eusebio tres meses de vacaciones, como premio de la reunión que se verificó en nuestro teatro convocada por él y a donde se habló atrocidades de nuestro Gobierno.

Así es señores alajuelenses: si queréis tener un buen Gobernador que levante a esta nuestra pobre tierra, votemos por él para Diputado porque de lo contrario, vencerá el asneto y él volverá entonces... a hacerse cargo de su puesto!!!

Alajuela, 8 de Setiembre de 1921

LINTERNA.

IMPRENTA EXCELSIOR

Frente al lado Norte del Mercado

Toda clase de trabajos concernientes al ramo. — PRECIOS ECONÓMICOS. Teléfono 839 -- Apartado 1034

Semana Cívica de 1921. en la ciudad de Cartago

Sr. Director de «La Mañana».

El Comité del Personal Docente, encargado de organizar los festejos que se celebrarán con ocasión del Centenario de nuestra independencia, tiene el gusto de invitar a Ud., al desfile que las escuelas de la ciudad y distritos cercanos harán ante el monumento del ex-Presidente de la República, Licenciado don Jesús Jiménez, el sábado 10 de los corrientes.

Al honrar con su asistencia el acto, el Personal Docente le anticipa sus agradecimientos.

PROGRAMA

Una vez organizadas las calles laterales del Parque Central, a las 9 emprenderán el desfile a la Plaza Iglesias donde se hará la Jura de la Bandera y a continuación se cantará un Te-deum en la Iglesia de San Nicolás.

Luego seguirá el desfile al Parque «Jiménez» y al pie del monumento tendrán lugar los siguientes números: 1º—Himno Nacional. 2º—Discurso por don José Rojas. 3º—Himno «Jesús Jiménez». 4º—Colocación de una Corona. Terminará todo con un desfile por las principales calles de la ciudad.

Cartago, setiembre de 1921.

Arena del tajo del Virilla

Unicos proveedores:

Fábrica de mosaicos hidráulicos

— DE —
Adela v. de Jiménez e Hijos

San José, Costa Rica

El Baile de mañana en el Club «Centenario»

Se estrenan dos composiciones musicales

La primera pieza que tocará la orquesta mañana como desfile, es una marcha escrita para el Club que lleva el nombre de «Club Centenario». La primera pieza bailable es el fox-trot «Don Aquiles», pieza musical que lleva el nombre del señor Ministro de la Guerra, y obsequiada al Club especialmente para que sea estrenada en el regio baile inaugural, y que es socio de honor el señor Acosta. El fox-trot fué escrito el año pasado y la marcha del Club la escribió en estos días el artista don Pedro F. Rojas.

Felicitemos al Club Centenario que sabe estimular el arte nacional.

Kirken Wasser

Loción de Abedul para el cabello

Pebeco

Pasta dentífrica

Pyorrhocide

Cura y previene la Piorrea

Kola Granulada

Malta Cristalizada

SIEMPRE CONSIGUE EN

LA MARINA

Duelo en Alajuela

El ejemplar hogar de Humberto Soto y Nelly Montoya ha sido sometido por el Destino a una prueba muy dolorosa. A las 23 horas de ayer fué llevada el alma de su encantadora chiquitina Gladix por un coro de Angeles al mundo de lo desconocido.

Resignación deseamos para sus desconsolados padres, que lloran la desaparición de su angelical hijita.

LINTERNA

Alajuela, 9 de setiembre de 1921.

GANGA

Manteados grandes a ₡ 26.00. Lona Nº 10 de 90 pulgadas ancho a ₡ 7.90; medias para señora y cabelleros a seis colones docena.

No compre en otra parte antes de consultar los precios de la tienda Murillo. Frente a la Botica Oriental.

VÍCTOR MURILLO

Notas de Guapiles

Señor Director de LA TARDE.

Muy señor mío:

Me es grato comunicar a Ud, que con motivo del feliz desenlace en la entrega de la región de Coto, el pueblo entusiasta y rebosante de júbilo celebró el acontecimiento llevando a efecto bailes populares, recorriendo las principales calles y viviendo a los selectos elementos del Gobierno actual. La fraternidad fué el preludio del humor en los joviales vecinos del Cantón Central.

—Tenemos por acá a los señores Vicario Capitular de la Provincia de Limón, Blessing y Rev. Enrique; nos honrarán por unos pocos días, en consecuencia, por el valioso medio de sus oraciones harán una buena labor en el saneamiento de nuestras pecadoras almas.

—Rumórase el enlace del conocido y apreciado Nor Chabelo con la Manuella Ramírez.

CORRESPONSAL.

«LA TIENDITA»

50 varas al Sur del Hotel Washington

Ropa fina Francesa para Señoras y Niños. Pielés, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Medias de seda y de hilo de Escocia, etc, etc.

ROSA C. V. de OROZCO.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, ₡ 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

El Royal Participo a mi antigua clientela, que en mi nuevo establecimiento de Pulpería y Cantina, tendré mucho gusto de atender sus estimables ordenes, y ofrecerles artículos frescos y baratos, lo mismo que la suscripción de LA TARDE y LA MAÑANA. ALEJANDRO SANCHO Y. Grecia, C. R.

Hay un llavero en estas oficinas encontrado ayer por un particular que cobra el precio de este aviso a quien lo reclame.

Se subasta una finca en Tierra Blanca el 8 de setiembre a las 13 horas, en el Juzgado Civil de Cartago. La mejor finca del lugar, buena para toda clase de cultivos, pastos y árboles frutales. Tiene buena casa y inmejorables aguas.

Deseo alquilar para mí, una casa de habitación; ojalá céntrica. Ofertas al Apartado 356. —WALTER SIEBE.

Se necesita una buena cocinera, ojalá de edad madura y buenas referencias. Aquí se informará

Recibimos Máquinas pelar, navajas afeitar y cuchillas inglesas y alemanas. Veso fresco, barniz Copal, aceites, aguarrás, papel tapiz, cerveza «Leona», limas Nicolson, surtido palas cafetal, machetes suelo, tubos cañería, baldes y tinajas galvanizadas. ALVAREZ & CLAVES. Apartado 635. Teléfono 846.

Hermosa propiedad EN VENTA. Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

Se vende un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar.—Para informes La Cabaña.

Los Pasillos RAYO DE LUNA y SUEÑO ETERNO, del compositor colombiano Arturo A. Giraldo, y con letra de Julio Flores, pueden comprarse donde Páez & Cº Pronto se publicarán esas letras.

Doctor cure radicalmente a sus pacientes atacados de gonorrea

CON LAS

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Superiores a todos los demás preparados de carácter similar. Recuérdelo bien: LAS PILDORAS URETRALES DEL SULTAN son el mejor ANTIGONORREICO.

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

LA PANACEA MILAGROSA

Específicos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente

EL ASMA y las AFECCIONES de los RINONES

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

LA GONORREA

Unico Agente: MARIANO ZUNIGA CASTRO. Frente a Los Leones. Paso de la Vaca

